

BOLETÍN No. 208

Hoy en día sólo se cuenta con cerca de 20 psicólogos forenses en todo el estado.

UAA fue sede de la II Convención de Buenas Prácticas en Psicología Forense en donde estuvieron presentes más de 800 profesionales de la psicología y el derecho.

Actualmente, cerca de 200 profesionales de la psicología se encuentran laborando en organismos encargados de hacer cumplir la ley, sin embargo, se ha identificado que en estas instituciones de seguridad sólo existen alrededor de entre 15 a 20 psicólogos forenses, aunque es importante incrementar los espacios de estos profesionistas para agilizar los tiempos para el esclarecimiento de casos e imposición de sanciones en el área familiar, mercantil y civil, así como la reparación del daño a víctimas; señaló José Luis Eloy Morales Brand, jefe del departamento de Derecho de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, al destacar la realización de la II Convención de Buenas Prácticas en Psicología Forense en la UAA.

Morales Brand señaló que las causas de contar con pocos profesionales con este tipo de especialización se debe a que la psicología jurídica y forense es reciente en el país, e incluso todavía existe desconocimiento sobre su campo de aplicación, por lo que enfatizó la importancia de este evento académico de la Autónoma de Aguascalientes que busca promover que más profesionistas se interesen y conozcan la labor de la psicología forense para atender necesidades en materia de impartición de justicia en el país.

Debido a la falta de más especialistas en dicha área se continúan resolviendo los procesos legales a través de estrategias de persuasión más que por informes técnicos, en donde el psicólogo forense se encargaría de analizar el comportamiento y perfil psicológico del presunto responsable, lo que sería de gran beneficio para la atención de problemáticas de la actualidad como violencia por cuestiones de género y feminicidios, temas que fueron de tratados durante el desarrollo de la II Convención de Buenas Prácticas en la UAA.

Bajo este tenor y debido a la gran importancia del fortalecimiento del papel de los psicólogos en el sistema penal y jurídico, la Universidad Autónoma de Aguascalientes desarrolló este evento de actualización en donde estuvieron presentes más de 800 profesionales del derecho y la psicología de los estados de Chihuahua, Zacatecas, Guadalajara, Ciudad de México, así como de los países de Guatemala, Colombia y Estados Unidos, los cuales buscan la mejora del entorno a través de la educación y la profesionalización.

Esta II Convención, organizada en colaboración con la Red Internacional de Criminología, contó con mesas de trabajo en las que se abordaron diversos temas como violencia de género, abuso sexual infantil, tortura, justicia restaurativa y reparación del daño.

En este sentido, el jefe del departamento de Derecho de la UAA señaló que este encuentro no sólo incentivó la profesionalización de los estudiantes de las carreras de Derecho y Psicología, sino también de licenciaturas como Sociología y Docencia del Idioma Inglés, debido a que su labor y experiencias ofrecen alternativas para resolver conflictos jurídicos, por lo que enfatizó

que la formación de los alumnos de la Autónoma de Aguascalientes actúa con apego a la diversidad de sus áreas para así impactar positivamente en la población.

Por su parte, la decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Griselda Alicia Macías Ibarra, resaltó que este encuentro contribuye a forjar el análisis crítico, objetivo, profundo e imparcial en la comunidad universitaria, en beneficio de la sociedad y el trabajo académico, para así coadyuvar al fortalecimiento de los conocimientos pertinentes para brindar un mejor servicio y realizar transformaciones positivas en el entorno.

Finalmente, resaltó las valiosas herramientas que los estudiantes obtienen en la Institución gracias a la vinculación y colaboración permanente con organizaciones civiles y otras carreras universitarias, pues ello posibilita ampliar las oportunidades de desarrollo profesional, brindar una educación más pertinente y, en especial, atender las necesidades de los grupos más vulnerables.

